

Sufren los precios del petróleo otro desplome (El Financiero 13/01/09)

Sufren los precios del petróleo otro desplome (El Financiero 13/01/09) Clara Zepeda Hurtado Martes, 13 de enero de 2009

Clerran Wall Street y la Bolsa Mexicana de Valores a la baja. El temor de los inversionistas a conocer los estados financieros de las empresas, tras las primeras puestas de crisis, penalizó a los índices accionarios de EU, que cerraron en negativo, en una jornada marcada por un nuevo desplome del precio del crudo. Los precios del petróleo en Londres y otros mercados internacionales continuaron la tendencia declinante de las últimas semanas. El valor del petróleo referencial estadounidense West Texas Intermediate (WTI), para entrega en febrero, se contrajo este lunes 3.24 dólares, equivalente a una caída de 7.94 por ciento, para cerrar en los 37.59 dólares el barril. Los analistas coinciden que la grave crisis de la economía estadounidense, la primera a escala mundial, repercute negativamente en la demanda del combustible. Ante este patrón de comportamiento, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) fue arrastrada al retroceder ayer 579.02 puntos, mientras que el peso perdió 14.20 centavos frente al dólar spot. La fuerte caída de Citigroup y otras financieras, así como de Alcoa, que presentó ayer sus resultados financieros, influyeron en la marcha del Dow Jones. Así, el temor a una caída global de los beneficios empresariales castigó al principal índice accionario de EU, que cedió 1.46 por ciento. El Standard & Poor's 500 cayó 2.26 por ciento y el selectivo tecnológico Nasdaq se depreció 2.09 por ciento. Entre las acciones líderes, las de Citigroup descendieron 17 por ciento, a 5.60 dólares, luego que se reveló que la firma podría vender una participación de control en su división Smith Barney a Morgan Stanley. Bank of America cedió 1.56 dólares, a 11.43 dólares. El compromiso del presidente electo de Estados Unidos, Barack Obama, de hacer que el Departamento del Tesoro asuma un mayor rango de responsabilidad y establezca condiciones mucho más estrictas para las firmas financieras que reciban dinero de los contribuyentes, con el programa de alivio a activos en problemas, no resultó confortante para los inversionistas. Los datos pintan una situación desastrosa y el riesgo de que la magnitud de la recesión resulte peor de lo que se espera es latente, por lo que la percepción de los inversionistas acerca de una posible recuperación será el factor dominante en la tendencia de corto plazo de los mercados por unos cuantos meses. Mal y de malas Las acciones líderes se hundieron 2.66 por ciento en la Bolsa Mexicana de Valores, donde cayeron en forma generalizada papeles extractivos, bancarios, de empresas alimenticias, construcción y servicios. El Índice de Precios y Cotizaciones cerró en las 21 mil 162.27 unidades. A falta de información económica relevante, los mercados estuvieron al pendiente de noticias corporativas, pero la expectativa continúa en torno a los indicadores que se darán a conocer esta semana y al plan de estímulo económico de Obama. En una jornada donde se anunció que el gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz, fue electo presidente del consejo del Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés), el peso perdió 1.04 por ciento, al cerrar ayer en 13.7850 unidades. La moneda azteca continuó presionada por el pesimismo económico estadounidense y mexicano, toda vez que el mercado cambiario está atento a las acciones de política monetaria del banco central. Sin ninguna postura en la subasta del Banco de México de ayer, la deuda nacional sufrió una sesión de aversión al riesgo.